
PRENDRE SOIN D'UN
HERISSON : LES BONS
GESTES
Le hérisson a tendance à se réfugier dans les
jardins où il trouve souvent sécurité, abri et
nourriture. Lorsque l’environnement lui convient
bien sûr, surtout lorsqu’il y trouve facilement de
quoi se cacher Comment prendre soin d’un
hérisson au quotidien et s’il  a besoin d’être pris en
charge ?



Limitez au maximum l’emploi de produits toxiques. Les granules

anti-limaces notamment sont à éviter. En consommant des

limaces empoisonnées, le hérisson va également s’empoisonner.

Gardez dans votre jardin une ou plusieurs zones en friche, si

possible à l’écart des lieux de passage et d’activité. Elles peuvent

comporter un buisson feuillu, des tas de branches, des herbes

hautes, des tas de feuilles.

À proximité de cette zone, laissez en continu un petit récipient

(bas et lourd, pour ne pas qu’il le renverse) avec de l’eau claire.

Le hérisson est un petit animal très utile, dans la nature comme au

jardin, friand de gastéropodes et d'insectes, il va s'en nourrir et ainsi

réguler les divers animaux amateurs des légumes de nos jardins. Dans

la chaîne alimentaire, il a le même rôle de régulateur des populations

d’insectes et de gastéropodes, ce qui évite qu’une espèce prenne le pas

sur l’autre. 

Les jardins peuvent se révéler des aires sûres pour cet animal craintif,

où il peut trouver gîte et nourriture. Si tant est qu’il s’agisse de jardins

bien menés :

COMMENT ORGANISER UN JARDIN
FAVORABLE AU HÉRISSON ?

COMMENT PRENDRE SOIN D'UN
HÉRISSON DANS SON JARDIN ?

Le hérisson est un animal craintif. Il commence à sortir de sa

tanière lorsque le jour tombe et est actif toute la nuit. La présence

dans le jardin de votre chat ou de votre chien peut être

dangereuse pour le hérisson, voire pour votre compagnon à 4

pattes.

Vérifiez à chaque fois que vous tondez une zone d’herbes un peu

hautes, que vous déplacez une bâche ou que vous nettoyez un

buisson que votre petit protégé n’y est pas caché.

Une des causes les plus fréquentes de mort d’un hérisson dans les

jardins, c’est la chute : piscines, fosses, escaliers...Il est bien sûr

impossible de tout protéger mais, autant que possible, installez

des planches rugueuses ou des grillages.

Durant la nuit, le hérisson peut parcourir des kilomètres à la

recherche de nourriture et de congénères. Veillez donc à laisser

des petites ouvertures de 15 cm de large et de hauteur dans les

murs ou clôtures qui entourent votre propriété. Évitez de faire ces

ouvertures sur la rue.

https://www.gammvert.fr/conseils/glossaire-jardinage/espece


COMMENT SAVOIR SI UN HÉRISSON
VA BIEN ? 

Si vous voyez un hérisson dans la journée, et pire, en plein soleil,

c’est qu’il a un problème. Il peut avoir été dérangé, être

déshydraté, affamé, ou malade. Dans tous les cas, mettez des

gants et mettez-le à l’ombre, donnez-lui de l’eau et un peu de pâté

pour chat, et, très important, protégez-le des mouches, leurs

larves peuvent tuer un hérisson. Enlevez leurs œufs si vous en

voyez (avec une pince à épiler). S’il est blessé, vous pouvez joindre

l’antenne FNE (France Nature Environnement) de votre région ou

un vétérinaire. S’il s’agit d’un bébé, mettez-le dans un grand

carton tapissé de journaux et placez-y un linge, une bouillotte

enroulée de tissu, un récipient d’eau et de la nourriture pour chat. 

Durant l’hiver, bien que l’animal hiberne, il arrive qu’il se réveille

et qu’il sorte. Si vous le croisez la nuit et qu’il fait à peu près la

taille d’une mangue, laissez-le tranquille, tout va bien. En

revanche, s’il est plus petit qu’un pamplemousse, il n’aura pas

assez de graisse pour à nouveau se réveiller et il est fort probable

qu’il meure au cours de l’hiver. Dans ce cas, prenez-le (toujours

avec des gants) et installez-le comme indiqué précédemment pour

un bébé hérisson.

Le hérisson a beau être un animal sauvage, qui doit donc rester indépendant de

l’homme, sa disparition progressive et son installation dans nos jardins impliquent une

attention particulière à ce petit animal. C’est pourquoi vous n’hésiterez pas à prendre

soin du hérisson (ou de la famille de hérisson) qui a choisi votre jardin comme logis.


